

Paroisse Saint-Eugène / Chapellenie Cœur Immaculé de Marie



1009, chemin St Mary's, / 2321, chemin St Mary's,

Courriel - Saint-Eugène : psteugene@shaw.ca

Cœur-Immaculé-de-Marie : ccim@live

Courrier postal: a/s 1007, chemin St Mary's, Winnipeg MB R2M 3S5



Heures de bureau : 8h30 à 15h du mardi au vendredi (fermé le lundi)

Téléphone : 204-257-0869

Télécopieur : 204-255-4004

Site web et Facebook : www.paroissesteugene.ca www.facebook.com/paroisse.steugene

Le 25 juin 2023 – 12^e dimanche du temps ordinaire – A Vol. 87 N° 25

PAS FACILE DE TÉMOIGNER



Témoigner du Christ n'est pas de tout repos. Mais, malgré la fatigue et le découragement, la personne croyante sait qu'elle peut

compter sur la grâce surabondante de Dieu qui témoigne, à son tour, en sa faveur.

Sous-estimer ses capacités de témoigner

Pour bien des chrétiens et chrétiennes, l'appel de Jésus à témoigner de leur foi est embarrassant. Ils ne se sentent pas concernés, ou si peu, car ils ne sont pas des spécialistes de l'évangélisation ou des Écritures saintes. De plus, la spiritualité ne semble pas tellement d'intérêt dans le monde actuel. Peu de gens s'en préoccupent. Dans un tel contexte, il ne va pas de soi de manifester ses convictions religieuses. Or rappelons-nous que le témoignage peut prendre diverses formes, dont certaines sont moins directes, plus discrètes que d'autres... et qui peuvent être souvent plus efficaces. Il existe une grande variété de façons de rendre compte de sa foi. Outre la parole, il y a les gestes, les engagements, les choix de vie, les valeurs, le langage non verbal... Par exemple, faire preuve de bonté et d'accueil. La manière de vivre d'un disciple peut, en effet, exprimer l'essentiel de l'Évangile, de l'enseignement de Jésus.

Par ailleurs, l'effet du témoignage n'est souvent pas immédiat. Il se déploie dans le temps, mûrissant peu à peu. Comme le Christ, dans les journées précédant sa mort. Comme l'Église naissante, lors des persécutions qui ont jalonné ses débuts. Comme chacun et chacune de nous, lorsque, de façon inattendue, une personne revient à nous pour nous rappeler comment telle rencontre ou tel geste lui a permis de se rapprocher un peu plus du Dieu vivant. Il ne faut jamais sous-estimer notre capacité de témoigner de notre foi.

L'obstacle de la crainte

Ah! la peur! Ce puissant sentiment qui fige et bloque bien des élans! Jésus en parle à ses Apôtres dans un contexte de mission. La crainte est parfois légitime, car bien des risques sont réels, comme être rejeté, ridiculisé, incompris ou même agressé. Pourtant, partager ce qui nous anime et nous fait vivre est constitutif de l'expérience humaine. Passer par-dessus nos appréhensions peut nous révéler bien des surprises... agréables! Puisque nous ne savons pas comment le témoignage de nos actions ou de nos paroles peut être reçu, allons-nous simplement imaginer le pire et ne pas agir, par excès de prudence?

Jésus nous invite à ne pas écouter la voix de la crainte afin de laisser librement notre élan missionnaire se déployer avec confiance. Prenons le beau risque de la rencontre. Laissons de côté toute hésitation et allons-y!

Le temps du témoignage

L'expérience du prophète Jérémie peut nous inspirer à cet égard. Fidèle à la mission reçue du Seigneur, il témoigne malgré l'adversité. Que de fois il aurait pu remettre en question l'efficacité de son ministère prophétique! Il semble que ce n'est jamais le bon moment pour parler au nom de Dieu. Pour lui, pour Jean Baptiste, pour le Christ, pour les Apôtres, le temps du témoignage, ce n'est pas demain : c'est maintenant. Nous ne serons jamais totalement prêts à plonger dans l'aventure parce qu'il y aura toujours un fond de crainte en nous. Nous avons conscience que les gens ne sont pas toujours disposés à nous entendre. Alors, comme l'affirme Jésus : « Ce que je vous dis dans les ténèbres, dites-le en pleine lumière. [...] Soyez donc sans crainte. »

Vie Liturgique N° 461 — pages 51 et 52

**Le bulletin est disponible sur le site internet de la paroisse : paroissesteugene.ca.
Bonne lecture.**

L'énoncé de mission de notre paroisse :

Rayonner de l'Amour de Dieu le Père, de Jésus le Fils et de l'Esprit Saint.

Paroissiens et paroissiennes, veuillez régulièrement visiter le site web de notre paroisse afin de connaître les dernières nouvelles ou **avis importants** (par exemple : changements aux horaires des messes, messes annulées, etc.)

LECTURES BIBLIQUES du 1^{er} et 2 juillet

1^{re} lecture – du livre du deuxième livre des Rois
(4, 8-11. 14-16a)

2^e lecture – de la lettre de saint Paul apôtre aux Romains
(6., 3-4. 8-11)

✠ **Évangile** de Jésus Christ selon saint Matthieu
(10, 37-42)

INTENTION DE PRIÈRE DU SAINT-PÈRE POUR JUIN : *Ordo 2063, p.293*

Pour l'abolition de la torture – Prions pour que la communauté internationale s'engage concrètement dans l'abolition de la torture et assure un soutien aux victimes ainsi qu'à leurs familles.

Réflexions sur le mariage — N'oubliez pas de finir la journée avec un bisou pour votre époux/épouse, quels que soient les événements de la journée.

PRIONS POUR NOS MALADES : Guy Couture, Marie-Louise Deleau, Louise Dupont, Jeanne Fiola, Pauline Hébert, Monique Jacques, Mariette Lachance, Denis Lalonde, Lauranne Masserey, Matthieu N., Claire R., Lorraine Schaubroeck, Norbert Touchette, Abbé Marcel Toupin, une paroissienne et tous les autres que vous portez dans vos prières.

Si un membre de votre famille est malade et vous voulez l'ajouter à la liste, s'il vous plaît, communiquez avec la paroisse au 204-257-0869 ou par courriel psteugene@shaw.ca.

Articles repris

HEURES DU BUREAU POUR JUIN :
mardi et mercredi de 8h30 à 15h;
jeudi et vendredi de 8h30 à midi,
de midi trente à 15h.

Si vous désirez prendre un rendez-vous avec l'abbé, s'il vous plaît, téléphonez pendant les heures du bureau. Merci de votre compréhension.

Offre d'emploi :

1) Coordination de la catéchèse à l'École Christine L'espérance et de la catéchèse sacramentelle à la Paroisse St-Eugène et Coeur Immaculé de Marie. Horaire flexible, 5 heures par semaine de septembre à juin. Taux horaire de 25 \$/h. S'il vous plaît, communiquez avec Danielle à ddemoissac@ustboniface.ca.

2) Une paroissienne de St-Eugène cherche une personne pour l'aider avec l'entretien de sa cour pendant l'été. Si cela vous intéresse, s'il vous plaît, contactez Yvette au 204-253-0762.

LE FEU DU RENOUEAU ET DE LA CROISSANCE DE LA PAROISSE...



Mission : *Rayonner de l'Amour de Dieu le Père, de Jésus le Fils et de l'Esprit Saint.*

LA PRIÈRE : La prière est la fondation, une conversion brûlante qui permet à la paroisse de se renouveler et de grandir.

3. La prière d'intercession : Je prie pour les gens dans ma rue.

Je prends une marche dans ma rue. En marchant, je demande au Seigneur de bénir les foyers et de les combler de Sa grâce en priant :

Dieu notre Père, je t'offre cette prière pour mon quartier.

Pour toutes les personnes de ma rue.

Tu nous connais chacun par notre nom.

Tu connais nos souffrances, nos besoins, notre vécu.

Viens nous combler de Ta grâce. Ouvre nos yeux. Permits à notre cœur d'accueillir Tes merveilles.

Envoie ton Esprit Saint; convertis nos cœurs.

Donne-nous la grâce de reconnaître Jésus comme Sauveur et Seigneur de nos vies. **AMEN.**

Sacrement de Réconciliation – le samedi de 15h à 15h45 et sur rendez-vous.

Activité à venir

Chalice est à la paroisse St- Eugène!

Lors des messes de cette fin de semaine, 24 et 25 juin, le plus grand organisme catholique de parrainage d'enfants du Canada vous donnera l'occasion d'entamer une relation avec un enfant

*dans les pays en voie de développement grâce aux avantages du programme **Parrainage d'enfants**. C'est un moyen puissant de révéler l'amour de Dieu à ceux qui en ont le plus besoin. S'il vous plaît, visitez chalice.ca pour plus d'informations sur Chalice et sur sa mission.*

Le groupe d'Entraide accepte toujours vos dons de nourriture pour réapprovisionner le placard. De la viande en canne, des pâtes ou nouilles sèches, du riz, et du beurre d'arachide sont parmi les items en demande.
Merci beaucoup pour votre générosité!

OFFRIR SES SERVICES PENDANT L'ÉTÉ

Nous vous invitons à inscrire vos noms à l'avance pour les services liturgiques durant l'été. Vous trouverez des feuilles à cet effet à l'arrière de l'église. **Merci de votre coopération.**

MISE À JOUR Messe et célébration multiculturelle diocésaine – le 1^{er} juillet



Venez célébrer le magnifique multiculturalisme de notre archidiocèse à l'occasion de la fête du Canada, le 1^{er} juillet à la cathédrale Saint-Boniface. Mgr Albert LeGat présidera une messe à **10h30**. Cette célébration eucharistique mettra en vedette une chorale multilingue! Il y aura des activités pour les enfants et les jeunes de tous âges! Venez voyager à travers le monde et découvrir les différentes cultures dans leurs propres tentes/pavillons! N'oubliez pas d'apporter une couverture de pique-nique ou une chaise pliante pour profiter des différents spectacles culturels qui seront présentés sur notre estrade ouverte devant les ruines de la cathédrale! Nous espérons vous y voir



NOUVEAU Maisonnières de foi - Témoignage... Retraite des prêtres de Saint-Boniface - Mai 2023

« Pour la première fois de ma vie, j'ai fait l'expérience de prier et de partager la Parole de Dieu avec mes confrères prêtres. Dans notre groupe de cinq prêtres, nous avons écouté ensemble la Parole de Dieu, nous nous sommes écoutés les uns les autres, et nous avons aussi prié les uns pour les autres. Cela m'a permis de goûter à l'expérience même des apôtres qui avaient prié ensemble après l'ascension de Jésus (Actes 1, 12-14). J'ai pris conscience que la Maisonnière de Foi nous reliait, nous, les prêtres d'aujourd'hui, aux apôtres d'autrefois parce que nous prions tous dans le même Esprit de Dieu. »

L'Abbé Paul Nguyen, curé de la paroisse Saint-Malo et de Blessed Margaret Poll Catholic Community

NOUVEAU Remerciements de Développement et Paix Manitoba! — Un grand merci à Mgr Albert LeGat



et à tous ceux et celles qui ont appuyé et participé à notre assemblée régionale pour le Manitoba qui a eu lieu le samedi 10 juin à la paroisse St-Timothy (Archidiocèse de Saint-Boniface). Les membres ont apprécié une présentation de certains partenaires, en particulier du Cambodge, avec Mika Lévesque, responsable des programmes pour l'Asie, ainsi qu'une discussion guidée et une synodalité inspirées par le film *La lettre*, portant sur l'encyclique *Laudato Si'* du pape François.

Nous comptons sur votre soutien continu à Développement et Paix, en particulier au cours de cet automne ! Nous vous souhaitons un bel été.

Paix et bénédictions, Jason Cegayle, animateur - Manitoba et Thunder Bay

NOUS PRÉSENTONS NOS CONDOLÉANCES ET L'ASSURANCE DE NOS PRIÈRES AUX MEMBRES DE LA FAMILLE DE



Gérald Préjet décédé le 22 juin à l'hôpital St-Boniface. Gérald était l'époux de Patricia née Siguielson, père de Monique, Nicole, Mélanie et Joël, ainsi que frère de Ginette Préjet.

Les funérailles vont avoir lieu à St-Eugène le mardi 27 juin à 10h30.

NOUVEAU Journée mondiale des grands-parents et des personnes âgées - dimanche 23 juillet

La troisième Journée mondiale des grands-parents et des personnes âgées sera célébrée cette année le dimanche 23 juillet 2023. Le pape François a inauguré cette Journée mondiale qui sera célébrée par l'Église universelle chaque année en juillet, soit le jour de la commémoration liturgique des saints Joachim et Anne, grands-parents de Jésus, soit à une date proche, afin d'aider à "conserver la richesse spirituelle et humaine qui a été transmise de génération en génération". Le thème choisi par le pape François pour la Journée mondiale de cette année est "**Sa miséricorde s'étend d'âge en âge**" (Luc 1:50), soulignant l'interconnexion relationnelle entre les personnes âgées et les jeunes.

Ce thème est particulièrement bien adapté aux prochaines Journées mondiales de la jeunesse qui se tiendront à Lisbonne du 1^{er} au 6 août 2023. Le Comité permanent de la famille et de la vie de la CECC, en collaboration avec son Bureau correspondant, a produit une vidéo de 30 secondes qui montre un groupe d'élèves du secondaire visitant une maison de retraite. Cette interaction reconfortante entre des jeunes et des personnes âgées illustre le thème de cette année et nous encourage à trouver des moyens concrets et créatifs de nous rapprocher des personnes âgées

***NOUVEAU* Les Camps catholiques de Saint-Malo – Les Camps d'été se remplissent rapidement : Inscrivez-vous dès maintenant!** Les Camps d'été se remplissent rapidement : Inscrivez-vous avant qu'il ne soit trop tard! pour vous inscrire www.catholicway.net/summer-camps ou 204-347-5396. **Camps d'été 2023** : Du 9 au 14 juillet :: en français pour les 8-12 ans. Du 16 au 21 juillet : en anglais pour les 8-12 ans. Du 24 et 25 juillet : Camps de jour en anglais pour les 5-8 ans (lundi et mardi, de 9 h à 17 h).

27 et 28 juillet : camps de jour en français pour les 5-8 ans (jeudi 7 vendredi, de 9 h à 17 h). Du 30 juillet au 4 août : en français pour les 12-15. Du 6 août au 11 août : en anglais pour les 12-15 ans. Du 13 au 18 août : Revive bilingue pour les 15-17 ans.

Coût : 350\$ pour le premier enfant. 325\$ pour le deuxième enfant du même ménage. 300\$ pour le troisième enfant du même ménage. 25\$ supplémentaires pour chaque enfant supplémentaire dans le même foyer. Camps de jour : 60\$ par enfant (de 5 à 8 ans) * Les réductions ne s'appliquent qu'aux enfants d'une même famille immédiate. Si votre famille a du mal à assumer le coût du camp, il est encore possible d'obtenir un financement par l'intermédiaire du « Sunshine Fund » de la Manitoba Camping Association au 204-979-1749 pour faire une demande de financement.

ÉQUIPE PAROISSIALE : Abbé Mudishi Kazadi, Pasteursteugene@shaw.ca

Suzette Paré – adjointe administrative : psteugene@shaw.ca

CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES

samedi 24 et dimanche 25 juin 12^e Dimanche du Temps Ordinaire — A

samedi 24 juin — 16h — Aux intentions des paroissiennes et paroissiens de St-Eugène et de CIM

dimanche 25 juin — 9h (CIM) — Léopold Lahaie — † — Léonie, Claudette et Ulysses

dimanche 25 juin — 11h — Georges Préfontaine — † — Roland et Gabrielle Marion

lundi 26 juin — (privé) — (férie) — Paul-Auguste Hébert — † — Offrandes aux funérailles

mardi 27 juin — 10h30 — Funérailles de Gérald Préjet

mercredi 28 juin — 11h — (St Irénée, évêque et martyr) — Actionmarguerite

jeudi 29 juin — 11h — (Sts Pierre et Paul, apôtres) — Actionmarguerite

vendredi 30 juin — 9h — (férie) — Jean-Marie et Hélène Proulx — † — Leur fille Aline Giesbrecht

samedi 1^{er} et dimanche 2 juillet 13^e Dimanche du Temps Ordinaire — A

samedi 1^{er} juillet — 16h — Richard Lemoine — † — Offrandes aux funérailles

dimanche 2 juillet — 9h (CIM) — Aux intentions des paroissiennes et paroissiens de CIM et de St-Eugène

dimanche 2 juillet — 11h — Patrick Labossière — † — Offrandes aux funérailles

LA PAROISSE PENDANT L'ÉTÉ

Merci de prévoir le **\$soutien financier\$** de notre paroisse St-Eugène et Cœur Immaculé durant les vacances d'été. Vous pouvez apporter votre contribution au bureau avant de partir en vacances.

OU — Voici quelques moyens pour faire un don :

1- Dépôts automatiques : Pour entreprendre les démarches afin de faire les dépôts automatiques, veuillez contacter Suzette, la secrétaire de la paroisse, qui vous aidera à cette fin : 204-257-0869.

2- Don via l'organisme CanadaHelps : Cliquez sur les liens suivants : **Saint Eugène ; Cœur Immaculé de Marie.**

3 - Don via Interac (e-transfer) : Vous pouvez faire vos dons en les faisant parvenir à : psteugene@shaw.ca.



JOIN US FOR OUR
NATIONAL GATHERING
OCTOBER 27 & 28 2023
WINNIPEG
MANITOBA CANADA

DETAILED REGISTRATION COMING IN JUNE 2023

***RAPPEL* GARDEZ LA DATE! Rassemblement national de la Catéchèse du Bon berger (en anglais) les 27 et 28 octobre 2023, à Winnipeg!**

Une belle invitation de Louise Fillion, Catéchète du Bon Berger, niveau 3 :

« Il s'agit d'une première invitation à garder cette date ouverte dans vos calendriers !

L'année dernière, j'ai assisté au Rassemblement national à Toronto et c'était excellent ! Cette année, je suis heureuse de vous annoncer qu'il ne sera pas nécessaire de voyager puisque le rassemblement aura lieu tout près de chez vous, à Winnipeg !

Les catéchètes de la région ont déjà commencé à se réunir pour planifier et préparer l'événement, et ils vont bientôt s'efforcer d'impliquer un plus grand nombre d'entre vous dans le processus !

Prévoyez d'y participer, car c'est l'accueil que les gens reçoivent de nos propres catéchètes à domicile qui rend cette rencontre si spéciale !

Vous repartirez avec un sentiment de fraîcheur, d'énergie et de renouveau pour vivre l'année avec les enfants à la maison et dans l'atrium ! Nous nous efforçons de faire en sorte que ce rassemblement ressemble à une retraite et que chacun reparte avec le sentiment d'avoir reçu quelque chose de magnifique. »

Réflexions d'intendance « *Quiconque me reconnaîtra devant les autres, je le reconnaîtrai devant mon Père céleste.* » **MATTHIEU 10, 32** — Les autres sauraient-ils que vous êtes catholique par votre façon d'agir et de parler ? Partagez-vous votre foi catholique avec les autres ? Défendez-vous votre foi catholique lorsque la situation se présente ou restez-vous silencieux ? Priez-vous en public avant les repas ? Priez pour avoir la force et le courage d'être un témoin joyeux de notre foi catholique lorsque l'occasion se présente. Devenons la lumière rayonnante et les témoins audacieux que nous sommes appelés à être!